

**Protokoll der 117. Jahresversammlung
Hilfsverein für Psychischkranke Schaffhausen
vom 28. Mai 2024, 18.30 Uhr im Psychiatriezentrum Breitenau**

Anwesend: 14 Personen
Stimmberechtigt: 14 Personen
Stimmzählerin: Heidi Züblin
Protokoll: Susanne Pletscher, Aktuarin

1. Begrüssung

Sonja Anderegg, Präsidentin eröffnet pünktlich um 18.30 Uhr die 117. Jahresversammlung des Hilfsvereins für Psychischkranke Schaffhausen.

Es gab keine kurzfristigen Ergänzungen zur Traktandenliste.

2. Wahl Stimmzähler/-in

Zur Wahl stellt sich:

Heidi Züblin, Stimmzählerin, sie wurde einstimmig gewählt.

3. Abnahme Protokoll Jahresversammlung vom 4. Juli 2023

Das Protokoll der Jahresversammlung 2023 wurde einstimmig genehmigt und verdankt.

4. Jahresbericht 2023

Sonja Anderegg führt durch den Jahresbericht 2023, welcher den Anwesenden in Papierform zur Verfügung steht. Der Jahresbericht ist online über die Homepage abrufbar.

5. Zukunft Verein und neue Projekte

Die Präsidentin informiert die Anwesenden über die Neuerungen und Projekte, welche der Vorstand im vergangenen Jahr erarbeitet hat.

1. Namensänderung - siehe Traktandum 10 (Statutenänderung)

2. Recovery College Schaffhausen

Der Hilfsverein lanciert in Zusammenarbeit mit Dieter Reichl, Psychologe, Altra Schaffhausen und dem Psychiatriezentrum Breitenau das Recovery College (RC) Schaffhausen. Das neue Bildungsangebot bietet Unterstützung bei Bewältigungsstrategien und Skills, um die psychische Gesundheit und das Wohlbefinden besser zu managen. In Bern, Zürich, St. Gallen, Thurgau und anderen Orten bestehen bereits gut besuchte Recovery Angebote. In dankbarer Unterstützung von Dieter Reichl, Psychologe kann nun am Mittwoch, 12. Juni 2024 der Eröffnungsanlass des Recovery College Schaffhausen durchgeführt werden. Im Anschluss an die Jahresversammlung erklärt Dieter Reichl das neue Angebot.

3. ensa

Weiter in Planung sind die Erste-Hilfe-Kurse für die psychische Gesundheit. Es werden Kurse für Laien angeboten u.a. "wie kann man mit Menschen mit einer psychischen Erkrankung umgehen". Die Gesundheitsförderung Schaffhausen, die Kirchen Schaffhausen bieten ebenfalls Kurse an. Es ist nicht Ziel sich gegenseitig zu konkurrenzieren, sondern es soll ein Miteinander stattfinden. Es werden unterschiedliche Kurse angeboten. Der Hilfsverein wird eine aktive Rolle in der Koordination und Werbung der unterschiedlichen Kurse übernehmen. Der Hilfsverein wird dieses Jahr voraussichtlich mit einem ensa Kurs für Teenager starten.

6. Abnahme Jahresrechnung 2023

Beatrix Delafontaine, Kassierin führt durch die Jahresrechnung 2023.

Die Jahresrechnung 2023 schliesst, bei Gesamtkosten von Fr. 4'668.49 und Erträgen von Fr. 16'364.-- mit einem Gewinn von Fr. 11'695.51 ab. Das Budget 2023 sah einen Verlust vor. Der Grund für diesen Gewinn liegt einerseits darin, dass die Einnahmen höher waren als budgetiert. Dies da erfreulicherweise höhere Erträge bei den Spenden zu verzeichnen waren. Die Ausgaben waren niedriger als budgetiert, da die vorgesehenen Projekte nicht wie ursprünglich geplant in 2023 realisiert werden konnten. Unter Miteinberechnung des Schwankungsfonds beträgt das Eigenkapital per 31.12.2023 Fr. 344'790.93.

7. Revisorenbericht

Markus Schärer, Revisor zeigt auf, dass durch die Überprüfung festgestellt werden konnte, dass die Vereinsrechnung ordnungsgemäss geführt wird und dass der per Jahresende ausgewiesene Kontostand mit dem ausgewiesenen Bilanzwert übereinstimmen. Er beantragt aufgrund der durchgeführten Prüfung der Vereinsversammlung des Hilfsvereins die Jahresrechnung 2023 zu genehmigen.

Die Jahresrechnung 2023 wurde einstimmig genehmigt und verdankt.

Dem Vorstand wurde einstimmig Décharge erteilt.

8. Abstimmung Jahresbeitrag 2024

Der Vorstand schlägt der Jahresversammlung vor, den jährlichen Vereinsbeitrag bei Fr. 25.-- beizubehalten.

Der Vorschlag wurde einstimmig gutgeheissen. Der Jahresbeitrag bleibt bei Fr. 25.--/Jahr/Mitglied.

9. Genehmigung Budget 2024

Beatrix Delafontaine, Kassierin zeigt das Budget 2024 auf:

Für die Projekte, welche im Jahr 2024 umgesetzt werden, wird ein Betrag von Fr. 51'100.-- budgetiert. In diesem Betrag sind vor allem die Kosten für das neu ins Leben gerufene Recovery College Schaffhausen (Kursleitung, Projektleitung, Kurse) enthalten.

Für Büro, Drucksachen, Werbung etc. wird ein Betrag von Fr. 4'000.-- aufgelistet.

Verwaltungsentschädigung werden mit Fr. 5'000.-- budgetiert. Hier enthalten sind die Treuhandkosten.

Der Betriebsaufwand von Fr. 5'000.-- ist höher als in der Jahresrechnung 2023. Diese höheren Ausgaben werden durch die Projekte und Aktivitäten entstehen.

Bei den Einnahmen werden die Mitgliederbeiträge mit Fr. 4'500.-- budgetiert. Vergabungen und Spenden wurden "vorsichtig" mit Fr. 5'000.-- berechnet.

Das Budget wird mit einem Minus von Fr. 58'850.-- der Vereinsversammlung vorgelegt.

Frage Mitglied: Wie schaut es künftig aus? Ist das Vereinsgeld nach fünf Jahren aufgebraucht?

Antwort Sonja Anderegg: Nein, es wird aufgrund der diversen Aktivitäten und Projekte mit Mehreinnahmen gerechnet.

Die Vereinsversammlung hat das Budget einstimmig genehmigt und verdankt.

10. Statutenänderung aufgrund Namensänderung Verein

Sonja Anderegg erklärt den Vorschlag des Vorstandes für eine Namensänderung. Vor 117 Jahren war der Name "Hilfsverein für Psychischkranke Schaffhausen" zeitgemäss. Die Zeiten und die Gesetzgebungen haben sich in den vergangenen Jahren verändert. Der Vorstand lehnt sich an den UN-BRK Ausschuss (UNO Behindertenrechtskonvention), welcher eine sprachliche Modernisierung in Bezug auf Menschen mit einer Behinderung empfiehlt, teilweise sogar vorschreibt. Beispielsweise sollen die Begriffe "Behinderte oder Invalide" durch den Begriff "Mensch mit Behinderung" oder "Mensch mit Invalidität" ersetzt werden.

Der Vorstand war sich in der Vorbereitung sehr schnell einig und schlägt der Vereinsversammlung folgenden Namen vor: Verein für Psychische Gesundheit Schaffhausen.

Reaktionen der Anwesenden: "sehr breit gefächerter Name", "grosszügig", "frisch und positiv".

Die Namensänderung, welche eine Statutenänderung mit sich zieht, wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt.

11. Wahlen Vorstandsmitglieder und Revisoren

Vorstandsmitglieder:

Anderegg Sonja	Präsidentin	(bisher)
Delafontaine Beatrix	Kassierin	(bisher)
Domeniconi Victoria	Beisitzerin	(neu)
Kradolfer Robert	Beisitzer	(bisher)
Krämer Bernd	Beisitzer	(bisher)
Pletscher Susanne	Aktuarin	(bisher)

Revisoren:

Fischer Elsbeth	Revisorin	(neu)
Metzger Urs	Revisor	(neu)

Der Vorstand und Revisoren wurden einstimmig gewählt.

12. Varia

Keine.

Die Präsidentin, Sonja Anderegg, bedankte sich bei den Anwesenden sowie dem gesamten Vorstand für die Unterstützung.

Die Versammlung wurde pünktlich um 19.30 Uhr beendet.

Im Anschluss führte Dieter Reichl mit einer erfrischenden Präsentation durch das Projekt "Recovery College Schaffhausen".

Für das Protokoll:



Susanne Pletscher
Aktuarin

Präsidentin:



Sonja Anderegg

Die neue Homepage ist ab sofort abrufbar:
www.vereinpsychischegesundheit-sh.ch